
 

第１３回黒島小中学校あり方検討委員会議事録 

 

１ 日 時  平成３０年１月３０日（火）１９：００～ 

 

２ 場 所  黒島小・中学校 校長室 

 

３ 参加者  濱田・牧野・大村・山内・松﨑・古里・田代・鶴﨑・惣田・高田・木下

・戸田  計１２名（欠席：なし） ※敬称略 

 

４ 校長挨拶 

○４月９日新校舎で義務教育学校としての入学式が行われる。本日は、市教委吉田総務

課長、担当の川島さんに来ていただき、今後の日程について説明をしてもらう。 

 

５ 佐世保市教育委員会総務課より報告・説明及び質疑応答 

（１）吉田課長から 

○グラウンドの工期について説明 

確定ではないがグラウンド整備について工期を短縮するために、３月補正予算

を得るために議会にかけて、工期を早めたいと考えている。この前提にたって、

グランド整備、外構工事、敷地整備について担当から説明をさせる。 

 （２）川島主任技師から 

  ○（配付Ａ４プリントをもとに説明） 

体育館と校舎をつなぐ渡り廊下工事は、２月末に工事終了。外構整備工事（駐

車場と周辺）は、３月中旬に工事を終了。但し、グラウンドに抜ける道は、グラ

ウンド工事が終了してから整備する。 

○グラウンドは、真砂土を入れ替えかえ水はけをよくする。最終的にスロープ（坂） 

の工事を行い終了する。 

  ○３月補正予算が組めれば、４月に契約をすることができる。 

  ○予定として既存の砂の撤去２か月、資材の運搬で３か月、環境排水溝を埋め込む、 

敷き詰め敷き直しを行い、９月中旬の中間検査終了後運動会を行う。９月３０日 

の運動会後に敷地整備を１か月の工事、最終的１２月までに終了させる。この計 

画は、設計を担当している都市整備部公園緑地課と協議して期間を決めている。 

 ○外構工事（校舎まわり）として、アスファルト舗装工事をする。 

   駐車場は１０台分確保する。アスファルトは、景観の関係から赤茶色となる。 

   駐車場は、芝ブロックで整備をする。 

  ○壊した石垣の黒島御影石を再利用する。 

  ○外部から入らないように敷地回りのフェンスの工事も行う。 

  ○グラウンドは、緩やかな傾斜をつけて、水はけをよくする。 

  ○掲揚台の工事は、グラウンドの工事が終了してから行う。 

  ○グラウンドに通じる道では、黒島御影石を使用したいが、黒島では加工が難しい 

   ので検討中である。 

  ○当初予定していた大きな屋根はつくらない。渡り廊下の屋根のみになる。 

（３）質疑応答 

   Ｑ グラウンドも１２月までに完成ではなかったのか。 

   Ａ 計画では、建物のみ１２月末に完成となっている。 

   Ｑ 運動会に間に合うよう話し合いをしたと思うが、前担当者の丸田さんから引



き継ぎがなかったか。 

   Ａ 議事録を見る限り、運動会に間に合わせるとは記述されていない。 

     グラウンド工事については、来年度と明記されている。 

     補正予算が認められる、着工が１か月以上早まるので、３月の議会にあげら 

れるよう努力したい。土木工事は、天候に左右されるので工期のすれがでで 

くるかもしれないが、努力していきたい。 

Ｑ 安全面を考えると、運動会の２週間前からグラウンドで練習をしないといけ

ないので、工事を間に合わせてほしい。できたら１５日までに。 

   Ａ まだ設計段階であるので即答はできない。 

     契約をして要望を可能かどうかを確認してお伝えする。 

   Ｑ 駐車場にとめられないときは、壁際に駐めることができるか。 

   Ａ 最終的には、敷地内のことなので学校の判断になるが、基本的には車道なの

で駐車スペースではない。基本的に来賓用である。 

   Ａ 職員は、古里住宅に車を駐め、徒歩で学校に行くことになる。 

   Ｑ 事前に相談していたが、卒業式で新体育館を使用できるか。 

   Ａ 体育館自体は、使用できるが、まだ外構工事が終了していない。車両も駐車

できない。校舎は、工事が終わっておらず、自由に使用できるわけではない。

最終的な判断はお任せしたい。 

   Ａ 子どもに確認したら「今の校舎がいい。」という返事であった。最後だから 

現在の校舎がいい。入ってから入学式で使うのがいいのでは 

   Ａ ○○さんも「こちらがいい。」という返事だった。 

Ａ 現校舎は、問題ない。新校舎では、児童生徒が、集まって練習をしないとい 

けないので、負担が増える。また、卒業式終了後の学活も教室を使用しないと 

いけない。 

   Ａ 新校舎では、雨天時、御影石なのですべりやすいのではないか。 

   Ｑ 事前に相談していたが、門柱を移動できるか。 

Ａ 新しいデザインの門に対して、古い門柱はデザイン的にあわない。体育館の 

サブエントランスの入り口に移動するようにしている。 

   Ｑ エレベーターは、できないということであったが、階段に昇降機はつくのか。 

Ａ 階段に昇降機はつけられるよう下地はつけている。そのようなお子さんがい 

れば対応できる。１００ｋｇまで対応できる。 

   Ｑ 体育館の袖幕、左側に黒島はまゆう学園と入れることもできが、どうされる 

か。 

   Ａ 是非、つけてほしい。（全員賛成） 

Ｑ 体育館の側面に校章を付けてもらったが、見えにくいので、道路側の側面に 

もう一つ設置してもらえないか。 

   Ａ 検討してみるが、予算的に非常に厳しい状況である。 

   Ａ 無理であれば、育友会特別会計から支出することができないか。 

（４）課長あいさつ 

運動会に間に合うよう努力していきたい。ご協力お願いしたい。 

（市教委、２名退席） 

 

６ 報告・協議 

（１）黒島小中学校新校舎視察について 

  ○多くの方が、視察に参加でき大変よかった。 

（２）大村市立黒木小学校訪問について 



○黒木小学校の多くの児童がインフルエンザに罹患しており、当初延期を考えてい 

たが、都合が合わず本年度は中止、来年度実施予定である。 

（３）義務教育学校周知のための看板・のぼりについて 

○看板・のぼりともに黒島の入った写真に差し替えた。 

○看板は体育館わきに設置している。 

○のぼりはできているので今後立てていく。 

（４）義務教育学校周知のための配付チラシについて 

○学校の予算で、配布チラシを全家庭に配布する。 

○前回の話し合いどおり、Q&A 方式で作成した。 

○スペースが空いたので、黒島の入った九十九島の写真を入れた 

○この内容でよければ、３月の町内回覧に間に合うように配布する。 

○このままでよければ、校長会で配布したい。校舎が完成したら校舎の写真もつけ 

て配付したい。 

（５）あり方検討委員会便り 

（６）第１２回あり方検討委員会議事録について 

（７）その他 

○引っ越しはどうなっているか。 

○３月の２７日から２９日に業者を入れて大きな引っ越しをする。細々したもの 

は、３月に少しずつ入れる。 

○期日を設定してくれたら保護者もお手伝いできるので、早めに教えてほしい。 

○廃棄できるものは、かなり廃棄した。 

  ○歴代校長の写真は、スキャンした。 

○あり方検討委員会設置要綱、第３条の２に、本会は、平成３０年３月３１日とな 

っているが、継続して審議していくこともあるので、継続したい。このことにつ 

いては、次回検討したい。 

○学校だけでは、話が進まないが、連合町内会長さんをはじめ、地域の方に考えて 

いただくことにより、物事が進むためにも必要である。２年間この会の意義は 

大きかった。 

○次回は、３月１日で行う。落成式の記念品をどうするか、体育館のレリーフにつ 

いて検討したい。 

  ○ＴＡＫＡＨＩＲＯの話はどうなっているのか。 

  ○できないのであれば、児童生徒からビデオレターを送ることもできる。 

      

７ 閉会挨拶 

  ○教育委員会の話が聴けてよかった。運動会が無事にできるとよい。これからもご 

協力をお願いしたい。 

 

 

以  上 

 


